

Ni Francia ni Inglaterra desean ceder en Silesia Veinte mil obreros japoneses se apoderan de un astillero

Japón nombra delegado

Tokio.—Anuncia el «Rechiniche» de esta ciudad que el Vice-almirante Kanji-Kate, director del Estado Naval General, ha sido nombrado informalmente para representar al Japón, como delegado en las conferencias de desarme en Washington.

El Gabinete de Maura

Madrid.—Don Antonio Maura, encargado por el Rey Alfonso XIII, ha presentado la siguiente lista a Su Magestad. Cambo, para Ministro de Finanzas; La Cierva, Guerra; y Exterior González Hontoria.

Se da permiso a los liberados americanos para salir de Rusia.

Riga.—Se ha anunciado que el Soviet ruso ha dado permiso a todos los americanos que han estado presos en Rusia para salir del país, si así lo desean. Esta orden fué dada por el Ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Chitcherin, según cablegrama recibido.

Lo que ofreció el Gobierno Inglés a Irlanda

Londres.—Es del dominio público, que el Gobierno inglés le ofreció a Irlanda, el «status» de «Dominio». Esto ha sido confirmado por la carta del General Smuts a De Valera.

Las obras navales se paralizan en el Japón

Tokio.—Las construcciones navales en el Japón están hoy paralizadas a consecuencia de una huelga de 20.000 obreros en los astilleros de Kobe y huelgas por simpatía dondequiera. Se ha formado una junta de obreros en Kobe para encargarse de los astilleros.

20.000 obreros japoneses apoderarse de un astillero

Kobe, Japón.—Veinte mil huelguistas invadieron hoy los talleres de Kawaski, expulsando a capataces y directores, y confiscando el astillero y todos sus departamentos. Una vez consumada la confiscación, los invasores establecieron una junta ejecutiva de trabajadores para la administración de los trabajos.

Dícese que también ocurrieron revueltas y actos de sabotaje de menor importancia, en los astilleros de Mitsubishi.

Méjico desea pagar sus deudas

Ciudad de Méjico.—España, Holanda y China han aceptado la invitación para nombrar comisiones que se entiendan con representantes mexicanos a fin de arreglar los reclamos resultados de los 10 años de revolución. Esta información es de fuente semi-oficial.

Porque fué referida a la Liga el asunto Alta Silesia

París.—La decisión del Consejo supremo, de referir a la Liga de las Naciones el asunto de la repartición de la alta Silesia, esta basada en los artículos once, doce y trece del Tratado de Versalles. Al ser propuesto por Lloyd George, la intervención de la Liga en este asunto, fué apoyado inmediatamente por Briand.

El Japón da una respuesta enigmática a Washington.

Washington.—Informóse en la tarde de hoy, en la Secretaría de Estado, que la respuesta del Presidente Harding relativa al desarme, toca puntos acerca de los asuntos del Extremo Oriente, aun cuando no expresa voluntad o falta de voluntad para tomar parte en una conferencia en que se estudien dichos problemas.

Los funcionarios de la Secretaría declararon que a pesar de la actitud vaga del Japón, la administración abriga la confianza de que enviará invitaciones oficiales a las naciones extranjeras incluídas en el plan de conferencia con la oportunidad debida.

Las Conferencias sobre auxilios a Rusia La paz de Hungría con los Estados Unidos Se permite salir de Rusia a los americanos liberados

Lloyd George obtiene "un feliz resultado"

París.—Los primeros ministros de la Gran Bretaña y Francia, Lloyd George y Briand, convinieron en someter la cuestión, de la Alta Silesia a la reunión próxima de la Liga de Naciones.

Se llegó a esta decisión a consecuencia del alto efectuado ayer en las negociaciones. En los círculos franceses se había informado que Briand estaba dispuesto a reconsiderar el plan trazado por el conde Sforza, de Italia, pero después se decidió que era mejor someter la cuestión al estudio de la Liga de Naciones.

El plan Sforza dividía la Silesia sobre la base de que Alemania debería obtener la mayor parte del distrito minero e industrial.

Esta mañana se reunió el gabinete francés bajo la presidencia de Millerand para volver a estudiar el asunto. Louis Barthou, ex-primier ministro, fué llamado a París para consultar con el gabinete.

Lloyd George anunció que saldría de París hoy al medio día, en razón de los acontecimientos sobre la cuestión irlandesa.

La reunión próxima de la Liga de Naciones será en setiembre.

La transmisión del asunto silesiano del consejo a la Liga aleja toda posibilidad de ulterior participación de los Estados Unidos en las discusiones, pues aun cuando están representados en el consejo no son miembros de la Liga de Naciones.

La tensión anglo-francesa aumentó durante las últimas veinticuatro horas y aparentemente llegó a su estado crí-

tico cuando el ministro británico anunció repentinamente, contrariado por la actitud francesa, que volvía inmediatamente a Londres, porque era inútil discutir más la materia.

Ese era el estado de cosas esta mañana cuando Lloyd George y Briand tuvieron su conversación final. El ministro británico manifestó claramente que él no cedería en nada y el francés dijo que no podía hacer más concesiones a causa de no estar autorizado para ello.

La reunión del consejo supremo terminó en un alto a causa de otra disputa entre Inglaterra y Francia que amenaza con destruir la «entente». Francia esperaba que el consejo aprobara el despacho inmediato de tropas a la Alta Silesia, pero Inglaterra se opuso.

Antes de referir la cuestión de la Silesia a la Liga de Naciones, el ministro Lloyd George obtuvo la aprobación de los delegados italiano y japonés.

La conferencia entre los primeros Ministros no tuvo lugar sino después de la reunión del gabinete francés. Después de una hora de conversación, Briand y Lloyd George convinieron en celebrar una sesión final del consejo supremo inmediatamente después de las 11, después de la cual saldría para Londres y, en efecto, su secretario había ya hecho todos los preparativos del caso.

Lloyd George fué quien propuso que la cuestión de la Alta Silesia se sometiera a la Liga de Naciones, y tal sugestión fué aprobada al medio día.

Lloyd George salió en las primeras horas del medio día para Londres, estaba sonriente y contento y dijo que

las discusiones «habían tenido el más feliz resultado».

El consejo continuó en sesión al medio día sin Lloyd George y discutió los juicios contra los criminales de la guerra en las cortes de Leipzig y otras materias.

Los comentarios en los periódicos de la mañana no hablaban de las últimas decisiones, ni de que la cuestión se sometería a la Liga.

«Le Matin» decía: «Aparece dudoso que los dos países puedan llegar a un acuerdo. Si la «entente» se destruye por la cuestión de la Silesia, estaríamos obligados a declarar que Lloyd George defendió siempre la causa de Alemania».

«Esperamos que Harvey—dijo el «Journal»—y el primer ministro italiano, Bonomi, aconsejen a Lloyd George que adopte una actitud de moderación para salvar la situación».

Otros diarios aseguraban que las negociaciones sólo estaban interrumpidas y que no había rompimiento. Todos esperaban un arreglo final satisfactorio para todos.

El Consejo Supremo crea una comisión de auxilio

París.—El Consejo Supremo ha creado una comisión de auxilio para ayudar a los hambreados rusos, compuesta de tres delegados para cada nación incluyendo a los Estados Unidos y Bélgica. Esta comisión actuará en carácter no oficial y cooperará con la comisión de Hoover y la cruz roja. El embajador americano en Londres Mr. Harvey ha participado al Consejo que hablase comunicado con Washington y que los Estados Unidos nombrarán sus delegados pronto.

El principal causante del desastre nicaragiense UN BANCO PULPO

La historia, que es más fuerte que toda la réclame que se encargan de hacer los historiadores del capitalismo insolente, viene a probar una vez más la desgracia que pesa sobre los pequeños países latinoamericanos con el establecimiento de ciertas instituciones que se encargan de fundir cadenas para maniatar las libertades públicas mediante los procedimientos aparentemente legales de «centralización» de los negocios, ni más ni menos como se hizo en los dorados tiempos de don Porfirio Díaz en México, sólo que allá el provecho era para el círculo de nacionales que rodeaban al tirano, mientras que en Nicaragua, por ejemplo, la centralización de los negocios es una red satánica que extiende cada vez más sus nudos bajo la dirección del capitalismo extranjero.

El Banco Nacional de Nicaragua es una institución dependiente del famoso Mercantil Bank of the Américas, y abrió sus negocios en Nicaragua de la manera más honesta que darse pueda, aparentemente, por supuesto, porque en el fondo el banco no se ocupaba seriamente de los pequeños descuentos ni de las cuentas corrientes y fondos hipotecarios,

sino que a la sombra de la presión norteamericana y con la simpatía de la imbecilidad chamorril, fué lentamente echando firmes arraigos en la vieja cepa de la agricultura, procurando por todos los medios posibles obtener el control de las exportaciones e importaciones y aun de los caminos, para luego pedir por fletes lo que a la Dirección del Banco le viniera en gana, de donde resultó que el productor se vió precisado a vender sus zafras y sus cosechas por el precio que quiso imponerle el Banco Mercantil.

No hubo grito en el cielo que valiera. A quién se iba a pedir justicia cuando la fuerza estaba ahogando todo grito de rebelión y de protesta? Los productores, que vieron amenazado de muerte su negocio, se resolvieron a proceder bajo el imperativo bestial de este dilema: o venta de las propiedades, o sumisión a los precios de trasporte. Esto, por supuesto, no hizo sino prolongar la agonía porque de cualquier suerte que fuese, a la larga el Banco en cuestión obtenía, o cosechas muy productivas, o terrenos muy baratos.

Pero aún con semejantes márgenes no quiso quedar contento el pulpo de Nicaragua y deseó

exonerarse del pequeño tributo que le debía al Gobierno consentidor, y al efecto creó la famosa Over Sea Corporation, Compañía de Ultramar, que con nuevo traje pero con el antiguo espíritu se dedicó a «ampliar las actividades» de sus espléndidos y liberales negocios.

Todo esto, añadido a lo que el pueblo ha venido sufriendo con el par de Tartufos que ha tenido que soportar, ha venido a culminar con la rebelión nacional de que da cuenta toda la prensa del país. Y si hay justicia en la tierra y no la han comprado los Banks of the Américas, el judaísmo bancario de Nicaragua ha de pasar por las horcas que erigen los muertos de hambre en los soleados llanos de Nicaragua.

Las anteriores palabras sirven de base a un lazo de semejanza que puede y debe estar establecido con nuestra situación actual, si nuestros productores y hombres de negocios se dejan llevar por la corriente que da a la gruta del Pulpo bancario. En estos momentos, nada de la política financiera del mundo debe ser desconocida.

“LA TIENDITA”

50 varas al Sur del Hotel Washington

Ropa fina Francesa para Señoras y Niños. Pielés, Sobretodos, Paraguas, Sábanas, Cortinas, Medias de seda y de hilo de Escocia, etc, etc.

ROSA C. V. DE OROZCO.

El General Wood irá a gobernar Filipinas

Washington.—El Secretario de Guerra Mr. Weeks, anunció hoy que el General Leonard Wood irá a las Filipinas como Gobernador de aquel archipiélago y las autoridades de la Universidad de Pennsylvania le darán permiso por un año.

El Secretario Weeks añadió que el informe del General Wood sobre los asuntos filipinos será traído a los Estados Unidos por Mr. W. Cameron Forbes.

Súpese hoy en la Casa Blanca que el nombramiento del militar citado no se presentará al Senado sino hasta que el último informe sobre la situación filipina haya sido estudiado por el primer ejecutivo de la nación.

Llegan a Francia los veteranos americanos

París.—A las 7.30 de la mañana llegaron a Cherbourg los delegados de la Legión Americana que, en calidad de huéspedes del gobierno francés, visitarán los campos de batalla de Francia y dedicarán varios monumentos. A su llegada, la delegación fué recibida por una comisión nombrada por el Comité de la Legión Americana en París, el Cónsul americano y el Prefecto de Policía.

A las cinco de la tarde, en medio de una ovación delirante, llegaron a París, arribando a la estación de St. Lazare, que se hallaba engalada con las banderas de Francia y los Estados Unidos. La banda de la guardia republicana tocó entusiasta el Himno Nacional norteamericano y en la comisión de recepción se encontraban representantes del gobierno y del ejército y un ataché de la casa presidencial.

Los delegados norteamericanos fueron escoltados a lo largo de los Campos Elíseos por un pelotón de caballería y otro de infantería, mientras que, por cima de sus cabezas, volaban aeroplanos.

La delegación siguió el trayecto hasta el Arco de Triunfo, donde se depositó una ofrenda floral sobre la tumba del soldado francés desconocido. El tráfico quedó interrumpido completamente durante las ceremonias.

Los periódicos vespertinos unánimemente tributaron artículos encomiásticos a los huéspedes norteamericanos y rememoraron hechos gloriosos de las divisiones que mandaran a Francia los Estados Unidos, para combatir bajo el mando francés.

Mañana saldrán los legionarios para Blos, desde donde iniciarán el recorrido de los primeros campos de batalla. Los veteranos franceses proyectan muchos banquetes.

Se conflare autorización para proceder en los auxilios

Riga.—Mr. Brown que encabeza la comisión de auxilio a Rusia ha recibido hoy autorización para proceder en las negociaciones con Litvinoff.

Las conferencias sobre auxilios a Rusia

Riga.—Litvinoff delegado ruso para el servicio de auxilios a los hambreados de ese país, ha hecho objeción a varios puntos, del proyecto de contrato preliminar presentado por Mr. Brown, comisionado americano. Las objeciones son, con respecto a principios algunos y detalles otros, en lo que se relaciona con la garantía que ha de dar Rusia para la protección de los auxilios que entrarán a este país. No se han roto por eso las negociaciones. Litvinoff ha dado órdenes, para que las autoridades den protección, en toda la Rusia a los americanos puestos en libertad y que éstos fueran enviados a la frontera.

Hungría ratifica la paz

Budapest.—La Asamblea Nacional unánimemente ha aprobado la paz con los Estados Unidos, aceptando la resolución de autorizar al gobierno para negociar la paz.

EDITORIAL

Sobre el Dictamen de la Dirección de Minería

Hemos leído atentamente el informe vertido por la Dirección General de Minería y Petróleo en el contrato de don Jorge Castro G., redactado por el caballero don José Balta, y hemos de hacer algunas consideraciones pertinentes con el objeto de que la mayor claridad existan en la tramitación de las concesiones.

Entre los primeros conceptos del informe, el señor Balta estudia con marcada razón la cuestión de si es capaz el Poder Legislativo de examinar y tratar en persona con los petentes de esta clase de negocios, siendo como es el Ejecutivo el llamado a tratar en primer término con quien desea pedir algo del Estado, pues que la desunión u oscuridad entre ambas representaciones pueden llevar a la diversidad de criterios en un mismo asunto, creando de esta suerte el cisma entre los poderes o por lo menos tesis encontradas que invalidarían el natural procedimiento de los negocios. En efecto, ¿es el Congreso capaz para contratar? Su papel de revisor limita sus funciones al segundo aspecto o consideración de un contrato y sólo es eficaz su presencia en los casos en que el Ejecutivo envía para su sanción un estudio cualquiera.

Consideración de profunda importancia nos resulta la de que el Gobierno ha acordado, mientras no exista una ley perfectamente regularizada y deslindada, no celebrar contratos sobre exploración y explotación de petróleo, y que por ello el proyecto Sáurez sobre el subsuelo debe esperar la creación de tales cuerpo de leyes. Mientras subsista la discusión de los derechos del Estado en terrenos particulares no parece lógico ni moral dar curso a nuevas solicitudes pues ellas crearían pretensiones ilegales de propiedad y viciarían el mismo texto futuro de las reglamentaciones.

La Ley número 5 de fecha 26 de noviembre de 1913 defiende al Estado de futuras incursiones al suelo y al subsuelo, y esa ley previsoramente mantiene en jaque las presunciones de los que a favor de la ausencia de leyes al respecto pretenden extraer los mayores beneficios posibles para no ofrecer nada al Estado en cambio, si se examina la cuestión de fondo; porque entre nosotros muchas de las concesiones han adquirido el valor de los billetes de banco. Con ellas se adquieren nuevas propiedades de orden más seguro y sirven siempre de medios de especulación.

Aplaudimos la brillante exposición del señor Balta con todo nuestro corazón, pues ella contiene toda la moral del asunto y viene a determinar claramente los límites en que debe mantenerse toda petición de ese orden. Y para estas consideraciones no nos mueve oposición alguna al contrato del señor Castro; nos mueve exclusivamente la idea de un precedente que abrigue todas las pretensiones futuras.

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

— MEDICO Y CIRUJANO —

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA

HORAS DE OFICINA: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades.

Teléfono Núm. 1443 San José, Costa Rica

Del Paraíso

Aunque tarde, nos referimos a un triste acontecimiento social que afecta a nuestros estimados coterráneos doctor don Teodoro Picado y Lic. don Alejandro Marín.

El trece de este mes entregó su alma a Dios doña Santos Marín, parienta muy cercana de nuestros citados amigos.

Fué doña Santos persona que gozaba de simpatías en el lugar; y donde quiera que fuera se la recibía muy bien por su trato amable y atrayente.

No sólo en esta villa ha sido sentida su muerte, sino en Cartago y San José, lugares en que contaba con familiares y en todas partes donde tenía relaciones como en Puntarenas y Limón.

Fué muy buena cristiana, fiel servidora de la iglesia, por lo cual la Cofradía del Santísimo Rosario, de que formaba parte, asistió en cuerpo a la procesión fúnebre que la condujo al Campo santo de esta villa.

También asistieron personas de todas las clases sociales de este lugar. Su muerte fué tranquila, como la de los justos, y aun en su ataúd parecía estar dormida.

Damos el más sentido pésame a todos los miembros de la familia de la extinta, principalmente a las personas indicadas al principio y a sus sobrinos don Manuel, don Ramón, don Rosendo y don Calixto Madrigal.

Un amigo de la familia

Remitido

Inspira sospechas

De la noche a la mañana, se ha presentado por estas tierras un hombre que dice que es muy rico y que tiene muy gran valimiento con algunos gobernantes de Sud-América. Cuenta sus grandezas extraordinarias y sus proezas, como si fuera un príncipe oriental. Se titula amigo íntimo de Leguía el tirano del Perú y habla bien o mal de él según sea el interlocutor. Asegura que viene por petróleo. Sospechoso resulta venir del Perú a buscar petróleo en Costa Rica.

Los peruanos se rien de la ocurrencia y dicen otro es el aceite que éste busca.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 20 horas en el Parque Central:

- 19—«Varsovia», Polonesa; Turine.
- 29—«Fraitchuntz», Obertura; Weber.
- 39—«Danza Bohemia»; Lecail.
- 49—«Fausto», Fantasía; Gounod.
- 59—«Baile Ruso»; Luigini.

San José, 31 de agosto de 1921.

El Director,
CÉSAR A. NIETO.

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

Afrecho de Trigo y Semilla de Algodón

(COTTON SEAD MEAL)

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hermano

Informaciones breves

Natalicio regio

Hoy es el aniversario del natalicio de S. M. la Reina Guillermina de los Países Bajos.

Felicitaciones al Gobierno

Con motivo de la entrega de Coto, ha recibido el Gobierno de la República muchas felicitaciones del país y del exterior. Se trata de una reintegración muy justa y es lógico que se proceda así.

Biblioteca pública

La Municipalidad de Limón ha acordado algo muy digno de que sea recordado. Ha dispuesto la creación de una Biblioteca Pública en Limón, en donde una sala de lecturas serias se hace indispensable. Con tal objeto ha procedido ya a la formación de la dicha biblioteca. Felicitamos a los miembros de esa Corporación por su noble iniciativa.

Para Europa el Internuncio

En breve saldrá para Europa con el fin de mejorar de una vieja dolencia, el señor Internuncio Apostólico Monseñor Juan Marengo. Le deseamos grato viaje al distinguido Prelado.

Pago a los empleados

El Ministerio de Hacienda ha acordado el pago de empleados públicos desde el jueves primero, pagando sucesivamente los giros hasta cien, doscientos y más, durante los días subsiguientes.

Para el Centenario

El Club de Ciclistas organiza para el Centenario una carrera de bicicletas que será muy lucida, viniendo por la carretera de Cartago hasta San José. Será un número muy interesante.

Esta noche no habrá cine

Esta noche no tendrá lugar la función de cine en el salón del Edificio Metálico, como estaba anunciado. Tendrá lugar el viernes próximo con la proyección de una bonita película.

Para Guatemala

Parte próximamente para Guatemala el caballero don Federico Batres, quien ha sido nuestro huésped muy distinguido durante varios meses. Va a su patria a participar de los bellos festejos del Centenario. Le deseamos feliz viaje.

Tipos de Cambio

New York	452 %
Londres	334 %
París	178 %
España	299 %
Italia	100 %
Suiza	387 %
Bélgica	176 %
Hamburgo ...	1.28 cts. oro am.
Amsterdam ..	31 1/2 cts. oro am.

Se nos va Domitilo

Domitilo Abarca, bajo cuyo pseudónimo se oculta un amigo nuestro, partió hoy para Turrialba. Parece definitiva la partida del poeta, pues ayer pasaron por nuestras oficinas varios camiones repletos de bagages en los cuales, en monumentales *Collitas*, se leía «Domitilo Abarca».

Que los cálidos aires turrialbeños lo llenen de salud e inspiración para que no abandone sus labores literarias, que a menudo ven la luz pública en nuestras columnas.

DONDE

Alvarez & Cleves

Frente a la Artillería

Acaba de llegar el gran surtido de máquinas de recortar el pelo, navajas, cuchillas y tijeras finísimas, a precios nuevos.



Con Un Dollar puede obtenerse una

★ ★ Victrola ★ ★

Hágase socio de los Clubs VICTOR. Pida prospectos. El Club consta de 80 socios. Cada uno cotiza \$ 1.00 semanalmente. Cada semana se obsequiará por sorteo una VICTROLA entre ellos. El favorecido de cada sorteo queda libre de todo pago subsiguiente y obtiene una Victrola o su equivalente en discos VICTOR. El socio que haya cotizado 28 semanas sin ser favorecido recibirá igualmente una VICTROLA o su equivalente en discos.

— Usted no puede perder —

Piza e Hijos



LIMON PUBLISHING & COMMISSION COMPANY

AGENCIA DE PUBLICACIONES

Libros, Revistas y Periódicos nacionales y extranjeros

CONSIGNACIONES, REPRESENTACIONES, AGENCIAS Y COMISIONES EN GENERAL

Las publicaciones de la Pictorial Review Company se obtienen en Costa Rica solicitándolas a la

Limon Publishin & Commssion Company

Acompáñese el valor correspondiente a la solicitud, así:
«Pictorial Review», suscripción anual: \$ 4.00. Un ejemplar \$ 0.40.
«Fashion Books», un ejemplar: \$ 0.75.
«Cotálogo de bordados», un ejemplar: \$ 0.75.
«Crochet Books», un ejemplar: \$ 0.40.

Apartado 522 **LIMON, C. R.** Apartado 522

En tanto que el servicio de Correos de Limón dure siendo la cosa inútil y aun perjudicial que es y ha sido desde tiempo, las suscripciones por medio de esa oficina sólo se sirven a riesgo de cada suscriptor.

La entrega absolutamente regular de los periódicos se hace personal y directamente a los suscriptores en la

LIMON PUBLISHING & COMMISSION Co.

¡Realización! Esta semana en LA VIOLETA

Sábanas grandes, de ₡ 10-00 a ... ₡ 5-00

Sargas finas para camisas, de ₡ 2-50 a 1-25

Casimires, antes ₡ 60-00 el corte, ahora 45-00

50 varas al Norte de la Botica Oriental, San José

Talleres de Cerámica

— DE —
CESAREO G. GARCIA & Co.

De hoy en adelante, esta fábrica tendrá un depósito permanente de inodoros, con o sin accesorios, de 2000 a 3000 tubos y demás figuras para la instalación de cloacas. Mejores que los extranjeros. Precios sumamente reducidos.

Para órdenes o informes: Fábrica de Velas «La Polar», Apartado 756. Teléfono 126.

Expedición a Coto

Estado Mayor General
CARTERA DE GUERRA
Nº 100

San José, 29 de agosto de 1921.
Para el acto de la toma de posesión de la región territorial de Coto, el día cinco de setiembre próximo.
El Presidente Constitucional de la República,

ACUERDA:
Organizar un Estado Mayor, con el siguiente personal:
Jefe de Estado Mayor y de la expedición, General de Brigada don Ricardo Monge Chavarría;
Inspector General del Ejército, General don Fernando Cabezas Saldívar;
Ayudante General, Coronel don Jaime Rojas Bennet;
Secretario, Comandante Mayor don José Joaquín Vargas Coto;
Auditor General de Guerra, Coronel don Luis Anderson Morúa;
Cirujano Mayor del Ejército, Coronel doctor don Teodoro Picado.

Farmacéutico, Teniente don Francisco Laporte;
Capellán Mayor, Teniente Coronel presbítero don J. Daniel Carmona;
Auxiliares del Estado Mayor: Coronel don Amadeo Vargas; Comandante Mayor don Mariano Zúñiga;
Intendente, Coronel don Enrique Zamora;
Ayudante Habilitado, Teniente Coronel don Roberto Bonilla Gutiérrez.
De los nombrados, se da de alta en el servicio activo de las armas a los que no lo estuvieren; y se les asimila al grado que les corresponde conforme a la ley a aquellos que no lo tuvieron efectivo.
Comuníquese y publíquese.—
ACOSTA.

El Secretario de Estado en los Despachos de Guerra y Marina,
AQUILES ACOSTA

6-50 docena medias para niño.
6-25 docena medias para hombre.
De 10 docenas en adelante 6-00.
Elástico muy barato y géneros de toda clase.

TIENDA MURILLO
Frente a la Botica Oriental

Ha sido trasferido el Congreso Pedagógico Centroamericano

El Congreso Pedagógico Centroamericano que había de reunirse en Guatemala para las Fiestas del Centenario, ha sido trasferido por inconvenientes de última hora. El Delegado por Costa Rica, señor Lachner Sandoval, permanecerá en Guatemala algún tiempo con el objeto de esperar su celebración, pues las reuniones de ese Congreso se verificarán el 25 de diciembre con gran lucidez.
De todas suertes se llevará a cabo, y muchas ventajitas puede sacar la Enseñanza Centroamericana de esa Asamblea que habrá de examinar en todos sus aspectos las cuestiones relativas al intercambio intelectual y pedagógico. Hoy, tal como están las cosas, apenas si conocemos incidentalmente la labor que se lleva a cabo en los centros docentes del resto de Centro América, y no es posible que tengamos un conocimiento real, unos de otros, los países del istmo sin que haya de por medio un acercamiento positivo de los elementos que preparan los hombres del futuro.
Ese Congreso llenaría, pues, un gran vacío y sus sesiones serían de la mayor importancia para nosotros.

El Gral. Toledo no milita en las filas revolucionarias de Nicaragua

Como circulara insistentemente la noticia de que el conocido General Toledo se había puesto al frente de las fuerzas revolucionarias de Nicaragua, y a fin de dar a nuestros lectores un informe veraz de ese hecho, obtuvimos por mediación del señor Encargado de Negocios de Guatemala en esta capital, la negación absoluta del rumor; nos dijo dicho señor que el General Toledo no ha participado en campaña alguna en Nicaragua actualmente, por la sencilla razón de que ahora se encuentra al servicio del Gobierno de Guatemala activamente, como lo atestigua la siguiente comunicación:

«A Encargado Legación Guatemala.
San José.

Las noticias consultadas son completamente falsas. El General Toledo está actualmente en San Salvador.—PIÑOL.
Ya se ve, pues, que el distinguido militar no juega papel alguno en los presentes sucesos nicaragüenses.

Un código de minería y petróleo

Don José Balta prepara un Código de Minería y Petróleo. La noticia es de gran importancia si se tiene en cuenta la situación oscura por que se viene atravesando por falta de una legislación aparente y moderna que venga a dar una razón a las generales presunciones sobre la propiedad del subsuelo, uno de los temas más debatidos actualmente en el país.
Ese Código está eruditamente inspirado en toda obra contemporánea relativa al asunto y examina cuidadosamente todos los detalles que impidan la salida por rescusio alguno a los «buscadores de concesiones».

La ausencia de leyes de esa naturaleza ha creado, sobre todo en Costa Rica, enormes dificultades y ha hecho que la tierra sea tomada por cualquiera sin prerrogativas para el Estado. Es un hecho que una de las cosas más dolorosas que pueden ser observadas en nuestro país, es el reparto de tierras, como si se tratara de un cercano cataclismo que ha de precaver a cuatro felices del hundimiento general.
La leyes que se dicten y entren en estudio, con las reformas que se acuerden sobre ellas, han de traer una argolla al cuello de los famosos buscadores y así se habrá salvado el país de los grandes terratenientes, inmorales en todas partes.

“HOTEL ATLANTICO”
De Emilio Castillo Chamorro
Frente a las bodegas de la Estación al Atlántico. Todo servicio esmerado. Comidas, cuartos, baños. Acuda usted a él.

Labores de la Asociación de Mecánicos

Hemos recibido el folleto que contiene los estatutos de la Asociación General de Mecánicos de Costa Rica, y que viene a formalizar los futuros trabajos del gremio a fin de que éste alcance una estabilidad social apreciable.
Agradecemos el envío y felicitamos a los miembros de esa agrupación que los ha redactado por su labor superior en bien de la vida del Centro.
Anúnciese en LA MAÑANA

Ultimas noticias de la revolución de Nicaragua

No obstante de que la Legación de Nicaragua en Costa Rica trata de desmentir noticias ciertas que han circulado en esta capital, con respecto a la revolución, ésta continúa progresando en sus operaciones.

Por persona que acaba de llegar por tierra de Nicaragua, hemos obtenido las siguientes noticias: que los revolucionarios ya están en posesión de casi todo el Departamento de Segovia y que la mayoría de los vecinos de este departamento han engrasado la filas de los revolucionarios.

A pesar de que las fuerzas gobiernistas impiden el tránsito para ir a las poblaciones del Ocotal y Somotillo, los liberales leoneses, en número considerable, han logrado, caminando por veredas, llegar hasta las posiciones que ocupa la revolución; que ha sido tomado uno de los vapores del lago de Granada por un grupo de liberales rivenses, y que el Gobierno de Chamorro, en vista de que todos los pueblos de la hermana vecina, están por levantarse, comienza a preparar su fuga y también está oprimiendo de una manera tiránica a los elementos que representan la dignidad y soberanía de aquel país.

Disturbios en San Antonio

Anoche circulaba en esta capital el rumor de que en la vecina villa de San Antonio de Belén se habían suscitado por cuestiones de orden religioso serios disturbios y hasta se decía que había heridos de una refriega entre los bandos opuestos. Nada de esto ha sido confirmado. Ojalá que no haya nada de cierto.

Marítimas

Puntarenas, 30 de agosto.—Hoy a las 13 hs. zarpó para San Juan del Sur el vapor inglés Acjutla de 654 toneladas, 58 trips. Cap. John Ross y despachado por F. J. Alvarado & Co. Pasajeros: Rafael Iglesias, María de los Angeles Iglesias, Luisa Iglesias, Rosa Jiménez, Alejandro Aguilar Machado, Dr. Vicente Lochner S., Isaac Gutiérrez Navas, E. Von Reckbenhausen, Juan Matamoros, Sra. y niños y sirvienta; Enrique Carrillo, Sor Hernimin Yocks, Sor María Valle, Sor María Cruz, José Viquez, Isidro Garnica y Sra., Julio Jinesta Soto, Santiago Mesa, Emilio Obregón, Compañía Frérgoli Vargas, F. Scouler, José S. Stanford y Berta Tijerino. Carga 130 sacos cacao, 1 caja agua mineral, 1 bulto de yeso, 5 cajas cacao elaborado y 4 bultos equipajes. Correo 18 sacos y 4 paquetes.



Fume Ud. los ya famosos cigarrillos
“MATOAKA”
Los mejores que han llegado al país
De venta en las principales cantinas

LOS HOMBRES DE ALQUILER

Por Juan de Argos.
No creáis que sólo hay mulas de alquiler, o aguadores como los de ciertos pueblos, que venden sus espaldas al primer propietario que quiere cargarles para siempre un cántaro de barro; hay hombres de alquiler más o menos cotizables, más o menos representativos, que alquilan su espíritu para combatir por otros, mediante un precio de conveniencia.
Estos hombres se conocen en la manera de argumentar, en la manera de subir, en la manera de politiquear. Adquieren títulos que valen tanto como los mantillones de los brutos: sólo les sirven para disimular las «mataduras» del látigo y de los nalgatorios señoriales. Cuando tropiezas por la vida con hombres afanados en probar su talento por medio de un título, ten la seguridad de que sólo te encuentras ante un hombre de alquiler: todo lo que estudian sirve para salvar sus barrigas del hambre, sus espíritus del miedo.
El miedo a la vida! He ahí la

razón de tanto cura, abogado, esbirro! Porque de todos los elementos sociales que se hacen notar por algo, sólo son escogidos los que estudiaron por un amor, por un ideal, por una locura!
El Hombre de alquiler es visible, palpable, múltiple y eterno. Se le ve donde hay que pronunciar una andanada política, donde hay que defender una mala causa, donde hay que arrastrar el vientre... y todo por horror a la vida! Si hay algo que sepa fingir talento es el hambre, pero el hambrel de cuerpo! La otra, el hambre de azul, de hidalguía, de sinceridad, de ensueño, es la heroica actitud del pensador, que sin apoyo alguno, expone su pensamiento y su cuerpo ante las corrupciones de la inteligencia, así se desencadenan contra él los hombres de alquiler, los que llenan su aljaba de flechas ajenas.
Pero confía en lo Eterno: los hombres de alquiler no son otros que los tristes escalones por donde asciende tu gloria verdadera.

Buen negocio
Se compran doscientas varas de tubo de cañería de una pulgada, de segunda mano. En esta oficina darán informes.

De Bagaces
(Concluye).
No satisfecho con lo antes sucedido y en oportunidad muy deseada me entrevisté con el Tesorero auxiliar de Bebedero, don Antonio Moreira, a quien me permití molestarle la atención, haciéndole varias preguntas relacionadas a su cargo. Por respuesta obtuve: «con relación a este cargo, fui nombrado por esta Corporación con remuneración del 10% sobre las entradas, he hecho ingresar cierta cantidad y se me presentan inconvenientes; los municipios hacen omisión de requisitos antes estipulados y después de una controversia inesperada, han satisfecho el valor de mi trabajo.
«Pedí mi renuncia—no me fué aceptada—pero lo que es digno de admiración, y para colmo de sus pasiones es el proceder de que sin temor alguno recompensan a don Ramón Alpízar con C 50.00, por hacer llegar los fondos del Bebedero, lo que es un absurdo.
«Este señor por vía de recreo o algo más que a su persona interesara, iba a aquel lugar, pero nunca demostró que fuera en cumplimiento a este cargo».
Muy bien mi amigo, no desconfío de sus palabras, y por lo tanto, estos señores son inconscientes o desconfían de su persona, pero no cabe duda de lo segundo; tenemos pruebas fehacientes que, gracias a su actividad han ingresado a los fondos Municipales una regular cantidad y que hoy está a la orden de ellos, para que estimulen a personas que los marean con ilusiones.
Reconozco que son atribuciones del Jefe de un Cantón el velar por la buena marcha de las comunidades, tanto en los que desempeñan el cargo como en la inversión de fondos, como también, reconozco, que del Erario este empleado recibe un centenar de colones, que es recompensa del poco o ningún servicio que en esta Jefatura se ocasiona.
¿Ir a Bebedero? Es obligación de este empleado sin exigir del Municipio un céntimo.

Estas fueron mis palabras que profirió al amigo Mairena. Y para que el público no pase desapercibido y desvirtue la idea de que aquí somos seres insensatos los que habitamos.
Hoy envío a la prensa estos párrafos con la pretendida idea de que la candidez de los ediles la truequen en vivacidad, en estudios minuciosos de su alta posición.
Hay algo más trascendental que hoy me reservo por tener el tiempo limitado; pero que en la próxima enviaré para su publicación.
Corresponsal.
Agosto 26, 1921.

A nuestros suscritores
Aún cuando ya lo hemos repetido y es costumbre establecida por todos los diarios del Mundo, para evitarle molestias a nuestros favorecedores, bueno es que sepan que toda suscripción solicitada y servida durante la primera quincena de cada mes, se cobrará completa; y sólo se hará recibo por quince días, si la suscripción se toma después del 16.
Asimismo, la suscripción retirada entre el 1º y el 15 de cada mes, pagará medio mes y se hará recibo completo a quienes la retiran en la segunda quincena.
La suscripción de LA MAÑANA y LA TARDE vale C 3.00
La suscripción de uno sólo de ellos C 2.00.
LA ADMINISTRACIÓN GENERAL

Valiosos regalos para el Centenario: Vestidos de seda para señoras, rebajados así: de C 98.00 a C 60.00, de C 100.00 a C 75.000, de C 140.00 a C 100.00, de C 160.00 a C 120.00, de C 200.00 a C 140.00 y de C 240.00 a C 160.00. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & Cº

Fume siempre los famosos cigarrillos
London Sports
COSTA RICA COMMISSION Co.
San José de Costa Rica

NO ESTAMOS SOLOS

El inmenso amor por el pedazo de tierra en que nació el primer Centenario de la Batalla de Carabobo, que consolidó nuestra independencia. Terminada nuestra labor con el más espléndido éxito, gracias, en primer lugar, al entusiasmo y la colaboración de los venezolanos todos, que solo pensaron por esos días en la Patria ausente; y en segundo, al apoyo decidido y espontáneo de la sociedad y prensa de Puerto Rico, que ha empeñado eternamente nuestra gratitud, volvemos a nuestra interrumpida labor en pro de la abolición de esa nube negra de tiranía, expoliación y crimen, que por más de veinte años cubre el cielo de nuestras libertades.

Existe un país, Méjico, que como el nuestro, ha sufrido y sufre por infinidad de razones, que no es esta la oportunidad de exponer, ni nosotros los autorizados para comentarlas, sin exponernos a lo que con frecuencia sucede a ciertos periodistas *sábelo todo*, que comentando lo que pasa en Venezuela, desbarran dolorosamente, por la falta de conocimientos de lo que en país extraño sucede; pero sí podemos afirmar que en aquel medio, en Méjico, hay caracteres que no sólo tienen en mente las libertades de su propia tierra, sino que generosamente se acuerdan de los demás países en que el sol de la libertad se ha obscurecido temporalmente con una tiranía criminal y vulgar, como la de Juan Vicente Gómez en Venezuela. Nos referimos en primer término al Doctor don José Vasconcelos, Rector de la Universidad de la ciudad de Méjico, y de mundial reputación.

Cuando iniciamos «La Moral Diplomática», en nuestra modestia, cierta, esperamos sólo el vacío, pero nos guiaba el cumplimiento de un deber para con nuestra patria, y para con todos los países que sufren o pueden sufrir tiranías. No acostumbremos a escribir para luego solicitar, aún suplicar, aplausos, con visitas, felicitaciones, almuerzos, anuncios y demás. Ni aún siquiera dedicamos nuestras humildes producciones a periodista alguno, para que por deber de cortesía no se sientan obligados a decir algo. No queremos nada forzado o solicitado. Cuando publicamos algo en la prensa, nos limitamos a comprar un número de ejemplares y a enviar recortes

a las personas que suponemos interesadas en el bien de Venezuela.

Después de leídas las anteriores líneas, se apreciará perfectamente nuestro contento al saber que no estamos solos, que «La Moral Diplomática» cuenta, como campeón, al Doctor Vasconcelos, palabra, por muchos motivos, más autorizada que la nuestra.

Copiamos a continuación varios párrafos de la defensa hecha a los estudiantes mejicanos que se dirigieron al presidente Harding solicitando sus buenos oficios en pro de los estudiantes venezolanos que gimen en las prisiones, y que ha sido publicada en muchos periódicos, entre ellos «El Mundo», de esta ciudad, de junio 26.

«Los atentados de los déspotas ya no son incidentes locales delante de los que alzan los hombros los cobardes, sino crímenes que la Humanidad entera debe apresurarse a castigar.

«Cuando un país se encuentra agobiado por la tiranía, ese país tiene derecho a esperar que los demás gobiernos del mundo le ayuden a libertarse: y prestar esa ayuda es un deber de todos los países de la tierra, porque la libertad y los sentimientos de humanidad están por encima de todas las consideraciones diplomáticas.

«Cada vez que un país se encuentra en la situación de Venezuela, los gobiernos de los países libres del mundo deben declarar un boicoteo al gobierno malvado, deben hostilizarlo hasta que desaparezca y deben ayudar a los hijos del país oprimido, hasta que ellos mismos acaben con la tiranía.

«La influencia moral se ejerce, por ejemplo, retirando a los representantes diplomáticos de los países cuyos gobiernos son indignos de tener tratos con los países civilizados. Este es un deber elemental que deberán cumplir todos los gobiernos, desde que se hace público que un déspota está violando todos los derechos humanos. En fin, la influencia moral se puede ejercitar de muchos modos, que en nada lastiman la soberanía ni el honor del pueblo oprimido, y sólo la malevolencia más estrecha puede ver en esto un acto indebido».

Terminó el doctor Vasconcelos y nuestros lectores podrán apreciar nuestra satisfacción, al ver que: *no estamos solos.*

NICOLÁS HERNÁNDEZ

San Juan, P. R., junio 29 de 1921.

Descalificados....?

A mi modo de pensar
—Porque mucho lo he pensado—
Se puede calificar
Y no ser calificado
Estar descalificado

Según yo lo entiendo y creo
Es no estar clasificado
Para ser coleccionado
Como objeto de Museo.
Mas, aquello que al mirarse
No puede calificarse,
En síntesis significa
Que quien no lo califica
—Porque su ignorancia es propia—
Se encuentra incapacitado
Y ha de ser calificado
Con un *accesit de inopia*

Parece que Monestel
Llamó al Consejal Marmel
Y le dijo: «Mira Chico,
«Eigo nos descalifico
A éste y a aquél;
Y declaro que es *inmundo*
Aquí, y en el otro mundo,
Quien contra tí algo dijere
O en cualquier forma escribiere
Alguna cosa en tu mal:
Como tu eres Consejal,
Nos te conjura y excita
A que vuelvas al rebaño
Llamado Municipal
Pero antes te das un baño
En agua pura, bendita;
Por nos *mano episcopal*
Y Melis dijo: «lavado
Por vos estoy del pecado
He aquí tu esclavo Señor,
Mándame y me haréis favor:
Por Cristo Crucificado
Volveré al Ayuntamiento
Que vuestro es mi pensamiento
Y mío vuestro corazón!»

Y salió Melis contento
A echarle a Calvito el cuento
Quien como es *tan erudito*,
En el cielo puso el grito
Y por la prensa escribió:
«Por mandato soberano
Del Cesar que el cielo ostenta,
Melis de nuevo se sienta
En el municipio infame
Se le secará la mano
Al que contra él escribió
Pues Monseñor declaró
Que quien hizo cosas tales
Carece de credenciales
Y lo *descalificó*».

GUMIEL

Alajuela, agosto de 1921.

Baile social en Zarcero

El 15 de setiembre entrante habrá en este cantón con motivo del Centenario de la Independencia, una bonita fiesta escolar, organizada por el diligente Director de Escuelas.

Dará comienzo a las doce horas con un solemne Te Deum a gran orquesta y luego seguirán cánticos, recitaciones, números de música selecta y otras variedades. A continuación de estos festejos escolares, empezará Mozart a «echar una canita al aire» en el salón de la Escuela bajo el siguiente programa:

- 1º—The Rosé Maid, Obertura; Selección.
 - 2º—Oh Hermosa Primavera, Vals; Paul Lincke.
 - 3º—Confetti, One-step; Joseph Ruben.
 - 4º—Indianola, Fox-trot; L. H. Henry y D. Onivas.
 - 5º—Die Lustige Doppel Ehe, Mazurka; Paul Lincke.
 - 6º—Elenita, Pasillo; M. L. Morales.
 - 7º—Ecstasy, Vals; Sydney Baynes.
 - 8º—Laughing Love, One-step; H. Christine.
 - 9º—Hindustán, Fox-trot; Oliver G. Wallace y Harold Weeks.
 - 10—Mi Tesoro, Mazurka; N. Gervasio Tobani.
 - 11—Los ojos de Lola, Pasillo; Galimany.
 - 12—El Oro y la Plata, Vals; Franz Lehar.
 - 13—Police Parade, Marcha y One-step; Paul Lincke.
 - 14—Venus, en el Asta, Vals; Paul Lincke.
 - 15—Columbina, One-step; S. Retana.
- La orquesta de San Ramón debutará en estas piezas y habrá otras de extras pero clásicas como: «Serenata Amourense», «Fireflies», «Softy Anawares» y otras que serán estrenadas para que el público asistente pueda apreciar la buena música.

Se recomienda orden y silencio en estas piezas al ejecutarlas la orquesta, y se invita a nuestras amigas de Palmares, San Ramón, Naranjo y Grecia; lo mismo a nuestros amigos. También invitamos los señores Director, Redactor y Administrador del diario LA TARDE, por si pueden venir a honrarnos con su presencia. La orquesta estará bajo la dirección del maestro de Capilla, dueño de un escogido repertorio del cual se compone el programa.

CONSTANTINO X.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, \$ 0-50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 5 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

Baratillo de muebles a la mitad del precio, solamente por 15 días. —Tienda de Alajuelita, 100 varas Sur de Cesareo García.

Se subasta una finca en Tierra Blanca el 8 de setiembre a las 13 horas, en el Juzgado Civil de Cartago. La mejor finca del lugar, buena para toda clase de cultivos, pastos y árboles frutales. Tiene buena casa y inmejorables aguas.

Alquilo casa de alto, 50 varas al Oeste de la Botica Principal en el Parque Central. Para informes con Eduardo Montealegre, en su oficina Dental.

Ruedas hidráulicas de hierro para trapiches o dinamós, vendo magníficas.—José BARRANDES Viquez.—Grecia.

Se vende un mobiliario compuesto de estante, un mostrador y un billar.—Para informes La Cabaña.

Piano barato y de segunda mano se compra. Dirigir ofertas con precio a G. S. B. Aarato 277 o a estas oficinas.

Llavero perdido Tamaño mediano, perdido entre la calle del Comercio a la Estación del Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

Hermosa propiedad EN VENTA.—Casa de dos pisos, con 22 departamentos y en el lugar más céntrico de la capital. Está situada 50 varas al Sur del Palacio de Justicia; tiene servicio de cloacas y es propia para Hotel, Club u Oficinas. Más informes los dará Luis García.

En La Esmeralda de Alejandro Sanchó, en Grecia, con seguirá usted buenos y variados refrescos, cervezas superiores, vinos, licores fuertes extranjeros, cawteles, ponches, chocolate, café, té, confituras, tosteles mantequilla, queso, cigarrillos y puros del país y extranjeros y la suscripción a LA TARDE y LA MAÑANA.

Llavero encontrado en un carro del Ferrocarril del Norte el sábado 2 de de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de \$ 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

Los Pasillos RAYO DE LUNA y SUEÑO ETERNO, del compositor colombiano Arturo A. Giraldo, y con letra de Julio Flores, pueden comprarse donde Páez & Cº Pronto se publicarán casa letras.

600.000 PESOS. Este precio a ONE-STEP, del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta Oficina.

Tintorería INTERNACIONAL. —Lado Este del Colegio de Señoritas. Se tñen pañolones y ropa de caimir, más barato que nadie. V. M. Stancari.

Doctor cure radicalmente a sus pacientes atacados de gonorrea

CON LAS

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Superiores a todos los demás preparados de carácter similar. Recuérdelo bien: LAS PILDORAS URETRALES DEL SULTAN son el mejor ANTIGONORREICO.

DEPOSITO PERMANENTE:

FARMACIA GRILLO

Zapatería Española de JOSE GIRALT

Cartago, Costa Rica

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

MONTE-CARLO CASA DE EMPENOS

Se hace toda clase de negocios Intereses moderados 50 varas al Sur del Teatro Moderno

LA PANACEA MILAGROSA

Específicos de productos vegetales (Secreto de un indio de Guatemala comprado en \$ 500 oro americano)

Tenemos la preparación que cura radicalmente

El ASMA y las AFECCIONES de los RINONES

El grande y único secreto para la cura positiva en diez días de

LA GONORREA

Unico Agente: MARIANO ZUNIGA CASTRO. Frente a Los Leones. Paso de la Vaca

Al público en general

Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el calzado a precios sumamente baratos.

Con poco dinero todos pueden estrenar para el Centenario. Acudan a la tienda de Sabatino y se convencerán.

Estaciones cablegráficas

San Juan del Sur, agosto 30 de 1921.

A Director de Telégrafos San José

Nos avisan nuestros Directores que el Cable para Puerto Rico queda abierto desde el 29 del presente mes. Tenemos oficinas en San Juan y Ponce.

Mensajes para las Islas Indias holandesas al Oriente vía San Francisco, e inalámbricos, están sujetos a indefinida demora.

A. HURRT, Jefe interino del Cable

50,000

FIRMAS certifican que el Cura Callos del Dr. Robert (Rey de los Callicidas) es el mejor del mundo.

No solamente quita los callos en 3 o 4 días, sino que cura un Carate, Hijo de Sol, Lluyo y Empeine, en 48 horas sin dañar la epidermis.

De venta en todas las BOTICAS de la República a \$ 1.00 cada caja.

Los españoles en México comentan la muerte del General Fernández Silvestre

En diarios españoles que se editan en México hemos visto aparecer con alguna insistencia la sospecha de que el General Fernández Silvestre ha sido asesinado «de no se sabe que lado», con lo cual quieren insinuar la idea de que ha habido alguna traición de tropas españolas. José Pérez, conocido elemento español que radica en México hace muchos años envía un telegrama al Director del «Diario Español», pidiéndole que investigue lo más a fondo posible las cosas y que inicie una contribución para erigir al General mártir un monumento en México.

La idea ha sido secundada por muchos súbditos españoles residentes en México.

PLUMAS DE FUENTE, linográficas japonesas, de muy buena clase y a bajo precio. Se venden en esta oficina, son de inmejorable calidad.